ANTRAG

An Herrn Oberbürgermeister Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



11.05.2021

Echte Bürgerbeteiligung für die Entwicklung des Münchner Nordostens

Die Landeshauptstadt bietet vor der anstehenden Befassung des Stadtrats auch Präsenzveranstaltungen an, um allen Bürgerinnen und Bürgern die Möglichkeit der Teilnahme zu eröffnen. Die vorgesehene Bürgerbeteiligung für die Entwicklung des Münchner Nordostens kann nicht allein in rein digitaler Form durchgeführt werden. Inhaltlich sollen statt einer Vorfestlegung auf 30.000 Einwohner alle Varianten (auch die mit 10.000 und 20.000 Einwohnern) im Rahmen der Bürgerbeteiligung nochmals dargestellt und erörtert werden. Dabei ist auch Transparenz über weitere Planungen herzustellen, die in unmittelbarem Umgriff zum Gebiet des Ideenwettbewerbs in Vorbereitung sind und zu dem genannten Umfang noch hinzukommen würden. Sollte dies bis in den Herbst hinein coronabedingt nicht möglich sein, ist die Befassung des Stadtrats zu verschieben.

Begründung

Die geplante Siedlungsentwicklung im sog. "SEM-Gebiet" wird den Münchner Nordosten und seinen dörflichen, landwirtschaftlich geprägten Charakter nachhaltig verändern. Bei derlei wegweisenden Entscheidungen ist es wichtig, alle Bürgerinnen und Bürger mitzunehmen, sie mit maximaler Transparenz zu informieren und ihnen die Möglichkeit zur Teilnahme zu eröffnen. Gerade hier darf Bürgerbeteiligung nicht zu einer reinen Show werden, von der einige ausgeschlossen sind. Aufgrund unterschiedlicher digitaler Kompetenzen können sich noch nicht alle Bürgerinnen und Bürger an rein digitalen Veranstaltungen gleichermaßen beteiligen und einbringen. Zudem haben die bisherigen Online-Veranstaltungen zu diesem Thema unter Beteiligung des Planungsreferats gezeigt, dass eine offene, kritische Diskussion über wesentliche Punkte aufgrund einer starken Filterung der Beiträge nicht aufkommen konnte. Daher sind auch Formate nötig, die eine Präsenzteilnahme ermöglichen.

Jens LutherFabian EwaldStadtratStadtrat

Sebastian Schall

Stadtrat

Sabine Bär Stadträtin